
 
 

Protokoll der 2. Generalversammlung des Elternrats Gallispitz 

 

Datum:   30.Oktober 2017 

Uhrzeit:   19.00-22.00 

Ort:    Singsaal Schulhaus (SH) Wiesenstrasse 

 

Anwesende:   Delegierte: 24 Personen 

   Revisoren: Jacqueline Hofmann Brunner, Christoph Tagliavini 

   Interessierte Lehrpersonen: Franca Dubach 

Vorstand: Carine Burkhardt Bossi, Denise Pfister, Marcel Heim, Isabel 

Kläusli, Silke Bauknecht, Andrea Steinemann (Protokoll) 

Lehrpersonenvertreterinnen: Mara Fey, Regina Wolfensberger, 

Ariane Rickenbacher 

   Schulleitung: Yvan Nussli 

   Schulpflege: Andrea Söldi 

 

Entschuldigt:   Ursula Benz, 3 Delegierte 

 

 

1. Begrüssung 

Carine Burkhardt Bossi begrüsst alle Anwesenden zur zweiten Generalversammlung des 

Elternrats Gallispitz. 

 

2. Wahl Stimmenzähler/In 

Wird verzichtet. 

 

3. Genehmigung der Traktandenliste 

Wird genehmigt. 

  

4. Rückblick auf das vergangene Jahr 

Es werden verschiedene Veranstaltungen erwähnt, die der Elternrat organisiert hat oder bei 

denen er mitgeholfen hat: Weihnachtsmarkt im SH Wiesenstrasse 2016, Kaffee und Kuchen 

am Besuchsmorgen am SH Wiesenstrasse im März 2017, die beiden Kinoabende für KG bis 

3. Klasse und 4. Klasse bis 6. Klasse im Januar und März 2017, Aufbau und Betreuung der 



Homepage, die beiden Fussballplauschturniere am SH Wiesenstrasse und Wülflingerstrasse, 

Vortrag betreffend Hausaufgaben von Fabian Grolimund, die Tempo 30 Zone an der 

Bachtelstrasse (wird voraussichtlich im Jahr 2018 umgesetzt), Kinderbetreuung am 

Besuchsmorgen am 30. Oktober 2017 im SH Wülflingerstrasse.  

 

An dieser Stelle bedankt sich der Vorstand des Elternrats noch einmal ganz herzlich bei allen, 

welche an diesen verschiedenen Anlässen so tatkräftig mitgewirkt und mitgeholfen haben. 

Ohne die Unterstützung jedes Einzelnen, könnten wir keine solchen tollen Anlässe und 

Projekte durchführen. Herzlichen Dank!  

 

5. Jahresrechnung, Revisionsbericht 

Marcel Heim präsentiert die Jahresrechnung. Per Ende Kalenderjahr 2016 hatten wir ein sehr 

ausgewogenes Budget, es waren auch genügend Reserven vorhanden fürs nächste Jahr. Ende 

2017 werden wir voraussichtlich mehr Ausgaben und weniger Einnahmen haben als 

budgetiert.  

Die beiden Revisoren Jacqueline Hofmann Brunner und Christoph Tagliavini haben die 

Einnahmen und die Ausgaben geprüft und für richtig befunden. Marcel Heim hat die 

Rechnung sehr sauber geführt, alle Belege waren vorhanden. Die Revisoren empfehlen der 

Versammlung die Rechnung anzunehmen.  

Ganz herzlichen Dank an die Revisorin Jacqueline Hofmann Brunner und an den Revisor 

Christoph Tagliavini für die Überprüfung der Jahresrechnung. 

Ebenfalls ganz herzlichen Dank an Marcel Heim für die korrekte und saubere Führung der 

Jahresrechnung. 

 

6. Genehmigung der Jahresrechnung und des Jahresberichtes 

Die Versammlung stimmt einstimmig für die Annahme der Jahresrechnung und des 

Jahresberichtes. 

 

7. Vorstellungsrunde der Klassendelegierten, Lehrpersonen, Schulleitung und der 

Kreisschulpflege 

Jeder Teilnehmer der Versammlung stellt sich kurz vor. 

 

  



8. Tipps, Tricks und Pflichten für die Delegierten im Elternrat  

Wichtig für die Delegierten ist die Kommunikation mit den Klasseneltern. Vor den Sitzungen 

des Elternrats sollen die Delegierten bei den Eltern nachfragen, ob ein Anliegen vorliegt, um 

dieses dann in die Versammlung zu tragen. Yvan Nussli fügt hinzu, dass man auch bei den 

Lehrpersonen nachfragen soll. Eltern, welche keine Emailadressen haben (aus verschiedenen 

Gründen), können sich über die Homepage des Elternrats Gallispitz informieren. Alle Eltern 

erhalten auch weiterhin Informationen des Elternrats über Briefe, die mit den Kindern nach 

Hause kommen.  

Hier noch einmal ein Appell an alle Eltern: Alle Eltern, die Lust haben, sich beim Elternrat zu 

engagieren, sind sehr herzlich willkommen. Die kulturelle Vielfalt, so wie sie an den 

Schulhäusern vertreten ist, ist im Elternrat leider noch nicht vertreten.  

 

9. Anliegen der Eltern 

Ferienprogramm: Eine Delegierte fragt nach, ob es von der Schule Gallispitz keine 

organisierten Ferienprogramme gibt. Das gibt es nicht. Es gibt jedoch von der Stadt 

Winterthur ein Ferienprogramm und ein kostenpflichtiger Ferienhort der Schule Gallispitz.  

Die Delegierte könnte sich vorstellen, das Thema Ferienprogramm für Kinder in der Schule 

Gallispitz anzugehen und zu schauen, ob es noch mehr Interessierte gibt, die gerne ein 

Programm während den Ferien anbieten möchten. 

 

Läuse: Eine Delegierte findet die Kommunikation zwischen der Schule und den Eltern 

unzureichend. Sie wäre mehrmals nicht oder nicht genügend über einen Lausbefall von den 

eigenen Kindern oder von anderen Kindern der Klasse informiert worden. Sie wünscht sich 

eine bessere Kommunikation. Gemäss Standardablauf kommt die Lausfachfrau, wenn ein 

Lausbefall in einer Klasse bemerkt wird. Diejenigen Eltern, deren Kinder direkt betroffen 

sind, erhalten ein Schreiben der Schule. In Zukunft jedoch sollen alle Eltern einer betroffenen 

Klasse ein Informationsschreiben erhalten. Herr Nussli weist darauf hin, dass man sich bei 

ihm melden soll, falls es mit der Kommunikation nicht klappen sollte.  

  

Elternabend: Es wird das Anliegen geäussert, dass man die Elternabende nicht mehr am 

selben Abend durchführt. Herr Nussli fügt an, dass das ebenfalls ein Anliegen der 

Lehrpersonen und der Schulleitung sei und dass sie in Zukunft die Elternabende an 

verschiedenen Tagen durchführen möchten.  

 



Betreuungsangebote: Im neuen Schuljahr erhielten die Eltern sehr viel Post von der Schule. 

Darin wurde auf mehrere verschiedene Betreuungsangebote der Schule hingewiesen 

(schulindizierte Betreuung etc.). Für viele Eltern waren diese Informationen schwer 

verständlich. Die Schulleitung hat das Problem bereits erkannt und versucht die Information 

betreffend den Betreuungsangeboten fürs nächste Schuljahr zu vereinfachen.  

 

Einstellung Bänke/Stühle: Ein Delegierter fragt nach, wer für die Einstellung der Bänke und 

Stühle verantwortlich ist und ob jemand darauf achtet. Gemäss Mara Fey sind das die 

Lehrpersonen. Sie wird dieses Thema weiterleiten und thematisieren. Für den Rücken der 

Kinder ist es wichtig, dass man darauf ein Auge hat. 

 

Betreuung am Besuchsmorgen am 30. Oktober 2017: Salome Landa gibt per Email 

Rückmeldung zur Betreuung. Es war ein kleines und gutes Betreuungsteam mit maximal 6 zu 

betreuenden Kindern, die friedlich miteinander gespielt haben. Der Organisationsaufwand war 

relativ gross und müsste für das nächste Mal optimiert werden. Das Bedürfnis, die Kinder 

betreuen zu lassen war relativ gross und die Bereitschaft und die Möglichkeit der Eltern auch 

Kinder zu betreuen, war klein. Für den nächsten Besuchstag (Freitag 23.03.2018) suchen wir 

noch jemanden, der die Organisation übernehmen oder mithelfen könnte. 

 

10. Wahlen in den Vorstand 

Wir verabschieden Silke Bauknecht aus dem Vorstand. Aus persönlichen Gründen tritt sie 

zurück. Wir danken Silke ganz herzlich für ihre Mitarbeit und für die tolle und erfolgreiche 

Arbeit am Projekt Bachtelstrasse.  

Christian Brehm, Delegierter der 1. Klasse SH Wülflingerstrasse wird neu als Beisitz in den 

Vorstand gewählt. Die bisherigen Mitglieder werden einstimmig wiedergewählt:  

Präsidentin: Carine Burkhardt Bossi 

Vizepräsidentin: Denise Pfister 

Finanzen: Marcel Heim 

Aktuarin: Andrea Steinemann 

Beisitz: Isabel Kläusli 

 

  



11. Künftige Aktivitäten / Jahresprogramm 2017/2018 

Kinoabend 

Im nächsten Schuljahr werden erneut Kinoabende stattfinden. An der nächsten 

Delegiertenversammlung können sich Interessierte für die Organisation melden. 

Fussballplauschturnier 

Werden im Schuljahr 2018 ebenfalls erneut stattfinden. 

Adventsfenster SH Wülflingerstrasse 

Am 11. Dezember 2017 findet im SH Wülflingerstrasse die Eröffnung des Adventsfensters 

statt. Der Elternrat hilft bei der Gestaltung des Rahmenprogramms tatkräftig mit. 

 

12. Infos aus der Schulleitung 

Yvan Nussli dankt allen Eltern, die sich im letzten Schuljahr im Elternrat und an der Schule 

Gallispitz engagiert haben. Er bedankt sich ebenfalls beim Vorstand und bei der Präsidentin 

Carine Burkhardt Bossi für das grosse Engagement und die speditive Kommunikation.  

Yvan Nussli informiert: 

- über die Teilsanierung des Schwimmbads am SH Wülflingerstrasse: die Benutzung ist 

nicht weiter auf 25 Personen beschränkt, es wurde neu gemalt, neue Technik installiert 

etc. Eine Totalsanierung des Schwimmbads ist aufgeschoben, wird aber in nächster 

Zeit dennoch stattfinden müssen.  

- über die bevorstehende Adventsfenster-Eröffnung und dass der Elternrat mitarbeitet. 

- über die bevorstehenden vielfältigen Angebote an der Schule wie der Lesewoche, der 

Apfelwoche, der Erzählnacht etc.  

- über Weiterbildungen der Lehrpersonen betreffend Einführung des Lehrplans 21.  

- über die Infoveranstaltung betreffend Übertritt in die Oberstufe für Klasseneltern der 

6. Klasse. 

- über den jährlichen Beitrag an den Elternrat in Höhe von 1000.- Franken. 

Herr Nussli wünscht dem Elternrat, dass das zukünftige Fussballplauschturnier etwas abwirft. 

Marcel Heim fügt hinzu, dass das Wichtigste für uns sei, dass die Turniere selbsttragend 

seien. Es wird kurz die Idee eines Sponsorings angesprochen und auch die Möglichkeit die 

Werbung für die Turniere zu optimieren.  

 

Frau Benz hat sich krankheitshalber abgemeldet. Sie hat sich jedoch per Email zu Wort 

gemeldet: Sie möchte sich im Namen des SH Wiesenstrasse beim Elternrat für die gute 

Zusammenarbeit bedanken. Sie freut sich auf weitere gemeinsame Anlässe. Alle seien gut ins 



neue Schuljahr gestartet. Weitere Informationen folgen wie gehabt über die Schulleiterbriefe 

und jeweils an den Delegiertenversammlungen. Sie steht für allfällige Fragen immer 

telefonisch zur Verfügung.  

 

13. Termine 

Die nächste Sitzung der Delegierten findet am Montag 15. Januar 2018 um 19.30 Uhr statt 

(der Raum wird noch bekannt gegeben). 

 

14. World Café – Ideensammlung für zukünftige Projekte 

In kleinen Gruppen diskutieren wir, wie und wo jeder Einzelne sich im Elternrat einbringen 

und engagieren möchte und was wir im neuen Schuljahr 2017/2018 auf die Beine stellen 

möchten. Folgende Ideen / Arbeitsgruppen sind entstanden:  

 

Integration: Wir möchten gerne auch Eltern aus anderen Kulturkreisen für den Elternrat 

gewinnen und versuchen alle Eltern zu erreichen. Es werden verschiedene Punkte diskutiert. 

Eine Gruppe Eltern beschäftigt sich nun intensiver mit diesem Thema und versucht Ideen 

auszuarbeiten. Es sind in dieser Gruppe: Tanja Klemm, Sabine Blaser, Marina Alves, 

Alejandra Gaviria, Paola Steinmann.   

Gestaltung Pausenplatz SH Wiesenstrasse und Wülflingerstrasse. Die Gestaltung wird 

thematisiert. Silke Bauknecht fügt an, dass es in Veltheim einen Fonds gibt, der Projekte zu 

Gunsten der Veltheimer-Kinder unterstützt. Es finden sich keine Delegierten, die sich näher 

mit dem Thema beschäftigen. 

 

Weitere Themen werden angesprochen, wie beispielsweise: Anlässe an denen Eltern, 

Lehrpersonen, Schulleitung und Kinder zusammen teilnehmen; Idee eines Elternabends mit 

anschliessendem Bräteln um sich kennenzulernen; Elternfeste oder Willkommensanlässe für 

Klasseneltern; Verbesserung der Kommunikation mit den Klasseneltern; 20er Zone ums SH 

Wülflingerstrasse. Diese Themen werden wir an der nächsten Sitzung erneut aufnehmen. 

 

Carine Burkhardt Bossi schliesst die Versammlung und dankt allen Anwesenden für eine gute 

und anregende Sitzung.  

 

Winterthur, 30. November 2017. 

 


